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К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ
28 апреля 2004 года в 10 часов в зале заседаний

администрации муниципального образования «Слан-
цевский район» (Почтовый переулок, д.3) состоится
очередное заседание собрания представителей му-
ниципального образования.

Повестка дня:
1. Об утверждении отчета об исполнении бюдже-

та муниципального образования «Сланцевский рай-
он» Ленинградской области за 2003 год.

2. О ходе выполнения решения собрания пред-
ставителей от 26.06.2002 г. № 134 «Об организации

досуга молодежи на территории муниципального об-
разования «Сланцевский район».

3. О внесении изменений и дополнений в решение
собрания представителей муниципального образова-
ния «Сланцевский район» от 17.12.2003 г. № 223-сп «О
бюджете муниципального образования «Сланцевский
район» Ленинградской области на 2004 год».

4. Об утверждении Положения о порядке предос-
тавления земельных участков для целей, не связан-
ных со строительством, на территории муниципально-
го образования «Сланцевский район».

В понедельник, 19
апреля, состоялось
очередное аппарат-
ное совещание адми-
нистрации МО «Слан-
цевский район», вел
которое глава муни-
ципального образо-
вания Я.Я.Богданов.

В качестве основ-
ного вопроса была
заслушана информа-
ция об основных на-
правлениях работы
информационно-ка-
дастрового отдела
администрации, с ко-
торой выступила на-
чальник отдела
Т.В .Сел юж ицк а я .
Она, в частности, ска-
зала, что организован
отдел в 1997 году. За
весь период деятель-
ности приоритеты в
работе были разные.
В начале приоритет-
ными были вопросы,
связанные с создани-

ем электронной кар-
ты города. Ежегодно в
базу данных карты за-
носятся сведения
примерно по 400 уча-
сткам. Разработаны
также схемы инже-
нерных коммуника-
ций. А всего создано
30 схем города по раз-
личным информаци-
онным направлени-
ям. Второе направле-
ние – информацион-
ное. Оно ведется по
различным разде-
лам: экономики, соци-
альным вопросам,
статистическим и т.д.
Ежегодно формирует-
ся (обновляется) пас-
порт МО. В будущем
планируется создать
электронный сборник
нормативно-право-
вых документов МО
«Сланцевский рай-
он». Третье направле-
ние – программное

обслуживание техни-
ки.

При обсуждении
данного вопроса в це-
лом основное внима-
ние было уделено
перспективе созда-
ния более полной
электронной карты
города. Но, как выяс-
нилось, многое здесь
определяется «про-
пускной способнос-
тью» профильных от-
делов, служб, а также
от инициативы самих
землепользователей.
Я.Я.Богданов предло-
жил оставить данный
вопрос на контроле, и
вернуться к его рас-
смотрению в IV квар-
тале текущего года.

Затем были обсуж-
дены другие вопросы,
связанные, прежде
всего, с благоустрой-
ством территории го-
рода и волостей.

Я.Я.Богданов дал со-
ответствующие распо-
ряжения коммуналь-
ным предприятиям и
службам. Они должны
побеспокоиться о
том, чтобы собранный
мусор не залеживал-
ся в «памятниках»-
кучках, а своевремен-
но вывозился. Пору-
чено также привести в
порядок территорию
на всех въездах в го-
род.

Я.Я.Богданов про-
информировал также
об областном совеща-
нии по вопросам жи-
лищно-коммунально-
го хозяйства, которое
проходило в Волхове,
где, в частности, рас-
сматривался вопрос о
возможном создании
альтернативных (час-
тных) служб оказания
жилищно-коммуналь-
ных услуг.

19 апреля работники культуры собрались в мето-
дическом кабинете объединенной районной библио-
теки, чтобы поздравить с юбилеем свою коллегу
Валентину Ивановну Цих.

***
В городском парке культуры и отдыха прошли для

ребятишек мерпориятия «Апрельские вытворяшки».
***

Комбинат благоустройства города уже заключил
договора с различными организациями и предпри-
нимателями на вывоз 7 тысяч кубометров бытовых
коммунальных отходов. Увеличение к уровню про-
шлого года составило более 30 процентов.

Жители микрорайона Лучки: «Мы хотели, что-
бы и у нас открылся такой же магазин с более
низкими ценами, как в Сланцах».

Отвечает начальник отдела торговли адми-
нистрации МО «Сланцевский район» В.Д.ГАПА-
ЧЕВА:

- На сегодняшний день предложений от ЗАО
«Тандер» об открытии еще одного магазина «Маг-
нит» в городе не поступало. Мы сообщим руковод-
ству акционерного общества, что такое пожелание
от населения высказано.

В центре
внима-

ния – про-
блемы  мало-
обеспечен-
ных семей.

       Стр.З.

Горячая вода
пока будет

В связи с отключе-
нием теплоснабже-
ния многих волнует
вопрос, а что будет с
горячей водой? Со-
гласно информации,
полученной в админи-
страции, горячая вода
пока будет подавать-
ся в жилой фонд. В
дальнейшем все бу-
дет зависеть от необ-
ходимости ремонта
сетей и, что особенно
важно, оплаты за газ,
необходимый для ра-
боты котельных.
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В Сланцевском отделении
КПРФ прошло отчетно-выбор-
ное собрание. На нем присут-
ствовала первый секретарь
Ленинградского областного
комитета КПРФ Р.А.Илларио-
нова. С отчетом выступил
первый секретарь В.А.Зем-
ляной. Он дал оценку полити-
ческой ситуации в стране и
внутри партии, проанализи-
ровал также итоги выборов
в Государственную Думу и
президента России. Говоря о
деятельности местного отде-
ления КПРФ, В.А.Земляной
подчеркнул, что упор делает-
ся на работу с населением.
Коммунисты провели сбор
подписей под обращением к
руководству страны по вол-
нующему многих вопросу –
внесение изменений в ФЗ
«Об обязательном страхова-
нии гражданской ответствен-
ности владельцев транспор-
тных средств». Этот доку-
мент был доставлен в Моск-
ву. Подобный сбор подписей
планируется провести по
плате за землю.

В.А.Земляной отметил
также, что начинают рабо-
тать «первички», но их актив-
ность должна быть значи-
тельно больше. Злободнев-
ной проблемой остается рост
партийных рядов – сейчас на
учете в местном отделении
КПРФ 61 человек.

На собрании избран Слан-
цевский райком КПРФ в со-
ставе 9 человек. Первым
секретарем вновь стал В.А.
Земляной. Избраны 6 делега-
тов на областную отчетно-
выборную конференцию, ко-
торая состоится в конце мая.

Почетной грамо-
той главы МО

«Сланцевский район»
награждены режиссер народного коллекти-
ва театра драмы Дворца культуры ОАО «За-
вод «Сланцы» Валентина Владимировна
Егорова и заведующая детским филиалом
№ 2 объединенной районной библиотеки
Алла Ивановна Ковалевская – за многолет-
ний добросовестный труд и в связи с празд-
нованием районного Дня культуры.

 

Благодарность  гла
    вы муниципаль-

ного образования за многолетний доб-
росовестный труд объявлена препода-
вателю Сланцевской детской музы-
кальной школы Анатолию Леонидови-
чу Голубеву и заведующей отделом
комплектования объединенной район-
ной библиотеки Антонине Валентинов-
не Катушкиной.

 Распоряжение главы муниципального образования
 «Сланцевский район»         Ленинградской   области
                         14.04.2004 г. № 210-р

  Об окончании  отопительного
     сезона  2003-2004  годов
              на территории
   МО «Сланцевский  район»

В связи с повышением среднесуточной темпера-
туры наружного воздуха:

1. Руководителям предприятий и организаций, не-
зависимо от форм собственности, обеспечивающих
теплоснабжение жилищного фонда и учреждений,
финансируемых из бюджета муниципального обра-
зования:

1.1. Завершить отопительный сезон 2003-2004
годов с 17 апреля 2004 года.

1.2. Провести гидравлическую опрессовку теп-
ловых сетей.

1.3. В недельный срок, разработать и предста-
вить в отдел муниципального хозяйства админист-
рации муниципального образования, планы мероп-
риятий по подготовке жилищно-коммунального хо-
зяйства и объектов его жизнеобеспечения к отопи-
тельному сезону 2004-2005 годов.

2. Контроль за исполнением распоряжения воз-
ложить на заместителя главы муниципального об-
разования Хоперского А.А.

 Глава муниципального образования  Я.Я.Богданов

      На партийной
                       волне

          К СВЕДЕНИЮ
            НАСЕЛЕНИЯ

Сланцевский райком
КПРФ приглашает всех же-
лающих принять участие в
возложении цветов к па-
мятнику В.И.Ленина у ДК
ОАО «Завод «Сланцы» 22
апреля в 13 часов в честь
134-й годовщины со дня
рождения основателя пер-
вого в мире социалисти-
ческого государства.

              ОТЧЕТЫ
         И ВЫБОРЫ

16 апреля в ОВД обратился житель
Сланцев 1982 года рождения. Накануне
его избил на улице неизвестный мужчи-
на, требовавший отдать мобильный телефон. Он снял с
пострадавшего также свитер, куртку, ботинки. По данно-
му факту задержан гражданин С. 1975 года рождения.
Возбуждено уголовное дело.

В этот же день был задержан подросток 1988 года
рождения, который забрался в ларек, принадлежащий
ИП Дубинецкому, в Гостицах.

17 апреля. Гражданин К. сообщил, что у него из квар-

тиры открыто похитили золотую цепоч-
ку, магнитофон, паспорт. Личности пра-
вонарушителей установлены, возбужде-

но уголовное дело.
18 апреля в ОВД поступило заявление от владели-

цы дачного дома в деревне Демешкино о том, что из
дома похищены две кожаные коричневые куртки.

В выходные дни на Плюссе у Кривой Луки и у д. Ма-
лые Поля были обнаружены трупы двоих мужчин без
признаков насильственной смерти. Погибший у Кривой
Луки  одет в зимнюю одежду.

Кладовки
«выселяют»
из лифтовых

Во второй половине
марта в ходе операции
«Жилище» сотрудниками
ИГПН 41-ОПО была прове-
дена проверка состояния
безопасности девятиэтаж-
ных жилых домов на го-
родской территории, кото-
рую обслуживает ЖЭУ № 5.
Особое внимание к домам
повышенной этажности со
стороны инспекции Гос-
пожнадзора объясняется
просто: тушить пожары в
таких зданиях намного
сложнее, чем в обычных
домах, а значит, и для
жильцов потенциальная
опасность существенно
выше.

Одно из наиболее рас-
пространенных нарушений
Правил пожарной безопас-
ности, отмеченных в ходе
проверки, - это кладовые в
лифтовых холлах, устроен-
ные жильцами.

Делать это запрещается.
В доме 11-а по проспекту
Молодежный такие кладо-
вые устроены не в лифтовых
холлах, а на лестничной
площадке, что также явля-
ется прямым нарушением
ППБ. В доме 5-а по улице
Гагарина сняты поэтажные
двери, которые отделяют
лестничную площадку от
секции. Еще одно распрос-
траненное нарушение, - за-
ложенные кирпичом приям-
ки подвальных помещений.
По результатам проведен-
ной проверки выданы пред-
писания, а также наложены
административные взыска-
ния на квартиросъемщиков
и начальника ЖЭУ № 5.

Весенний день год кормит
В конце прошлой недели в основных сельхозпред-

приятиях района начались весенне-полевые работы,
здесь приступили к боронованию посевов многолетних
трав. По данным на понедельник, в ЗАО «Осьминское»
проведено боронование на площади 200 гектаров, в ЗАО
«Родина» на 100 гектарах. В «Осьминском» также пер-
выми начали подкормку пастбищ минудобрениями.

 20 àïðåëÿ 2004 ãîäà

Хозпостройки еще послужат
В пятницу работники ЖЭУ № 1 провели собрание с

жителями домов по улицам Партизанской, Ленина, Чка-
лова. Обсуждался вопрос о дальнейшей эксплуатации
хозяйственных построек на общей дворовой территории.
Перед владельцами «сараев» поставлена задача отре-
монтировать строения  и следить за их состоянием в даль-
нейшем. В целом реакция жителей была позитивной, тем
более, что ЖЭУ № 1 готово  оказать в ремонте некоторую
помощь. В то же время в этом же квартале предназначе-
ны к сносу блоки хозпостроек, примыкающие к улице Ки-
рова, – из-за плохого технического состояния.
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Открывая встречу, начальник уп-
равления  социальной защиты насе-
ления Н.И.Иванова подчеркнула: глав-
ная цель – откровенно поговорить о
проблемах малообеспеченных се-
мей, совместно определить пути их
решения.

Конечно, первая инстанция, куда
обращаются за помощью малообес-
печенные семьи – это управление
соцзащиты. Руководитель сектора по
проблемам семьи, материнства и
детства Е.Б.Корныльева отметила,
что в районе действует целевая про-
грамма «Семья». В прошлом году она
выполнена на 100 процентов. Мало-
обеспеченные семьи получают разно-
образную помощь: материальную,
продуктовую, гуманитарную. Третий
год работает центр «Мечта»: соци-
альную реабилитацию здесь в минув-
шем году прошли 249 детей. Много
внимания уделяется организации лет-
него отдыха детей из малообеспечен-
ных семей: в летних оздоровительных
лагерях, открытых на базе социальных
учреждений, в 2003 году отдохнули 310
детей. Оказывалась материальная
помощь на частичную оплату путевок
в другие оздоровительные лагеря рай-
она для детей из малообеспеченных
семей, 32 ребенка отдохнули в сана-
ториях Сочи и Кингисеппа.

«В базе данных управления, кото-

 

рая постоянно обновляется, содер-
жатся сведения о малообеспеченных
семьях, - отметила Е.Б.Корныльева. –
Мы работаем по факту обращений,
работаем адресно, стремясь оказать
семьям конкретную помощь. Но семьи
бывают разные: есть те, кто в катего-
рию малообеспеченных попал в силу
объективных обстоятельств (низкая
зарплата), но они стремятся достой-
но воспитать детей – таких мы безус-
ловно стараемся поддержать. Бед-
ственное положение других семей –
дело рук родителей: они не работают
и не хотят работать. Таким на заседа-
ниях комиссии по социальной защите
отказывают в материальной поддер-
жке, пока они не трудоустроятся или
не встанут на учет в центр занятости
населения».

С такими горе-родителями, стара-
ющимися на государство переложить
все заботы о детях, приходится рабо-
тать педагогам школы-интерната № 1.

«У нас воспитываются 28 детей-
сирот, 18 из них – сироты при живых
родителях, - сказала директор этой
школы Г.С.Новикова. – У родителей
многих наших учеников иждивенчес-
кий подход: мы родили, а вы воспиты-
вайте. Они практически не интересу-
ются, как живет, как учится ребенок,
не оказывают никакой материальной
поддержки – 1 сентября половина уча-
щихся приходит без ручек и тетрадей.
И рычагов влияния на таких родите-
лей у нас практически нет.

Конечно, для малообеспеченной
семьи помещение ребенка в школу-
интернат, большая поддержка: здесь
он находится круглосуточно, бесплат-
но питается, организован учебный и
воспитательный процесс, досуг. Имен-
но такая цель – помощь малообеспе-
ченным семьям – и ставилась изна-
чально, когда открывался интернат. Но
меня беспокоит, что нарастают ижди-
венческие настроения не только у ро-
дителей, но и у детей: они привыкают
получать все необходимое, выраста-
ют потребителями. Считаю, в целом

надо менять государственную полити-
ку по отношению к семье: принять бо-
лее жесткие законы об ответственно-
сти родителей за воспитание детей,
чтобы не было социального сирот-
ства».

Да, родители в ответе за своих де-
тей. В социально-реабилитационном
центре для несовершеннолетних
«Мечта» стремятся работать с каж-
дой, самой непростой семьей. И на-
шли способ воздействовать на роди-
телей: при поступлении ребенка в
центр с его родителями заключается
договор о сотрудничестве – они долж-
ны сделать что-то полезное для цент-
ра. Кто-то помогает наводить порядок
на территории, кто-то шьет игрушки,
помогает оформить интерьер поме-
щений. Как отметила директор цент-
ра В.А.Буракова, отказа поработать
на благо центра, а, значит, на благо
детей практически не бывает: даже из
семей социального риска приходят
мамы и отрабатывают положенное ко-
личество часов. Кстати, такая форма
работы с родителями понравилась
директору школы-интерната № 1
Г.С.Новиковой – она решила взять ее
на «вооружение».

В.А.Буракова подробно рассказа-
ла о работе центра «Мечта»: дети про-
ходят здесь не только социальную ре-
абилитацию, но и получают трудовые
навыки – действуют швейная, столяр-
ная мастерская, парикмахерская,
комната бытовой реабилитации. А
дети-инвалиды получают и лечебные
процедуры, с ними работают специа-
листы. Положительные результаты
есть: мальчик, который не мог нахо-
диться ни с кем в контакте, через не-
сколько месяцев начал рисовать, чи-
тать стихи, петь. Центр развивается,
открыто кризисное отделение – для
женщин с детьми, попавшими в слож-
ную семейную ситуацию. Они находят-
ся здесь некоторое время, а сотруд-
ники центра помогают наладить вза-
имоотношения в семье.

                          Окончание на стр.6.

В центре  внимания – проблемы
          малообеспеченных семей2004 год в

Российской Фе-
дерации объявлен Годом семьи.
В управлении социальной защи-
ты населения состоялся «круг-
лый стол», посвященный путям
решения проблем малообеспе-
ченных семей. В нем приняли уча-
стие работники управления соци-
альной защиты населения, мето-
дист ГМК отдела образования
О.А.Зиновьева, социальный педа-
гог школы № 12 Ю.А.Воробьев,
директор школы-интерната № 1
Г.С.Новикова, директор Выскатс-
кой школы  А.И.Докунина, предсе-
датель районного женсовета
Ф.А.Щедринова, а также две мамы
– И.П.Бондаренко и Н.А.Петрова.

*Государственный долг
Германии – нашего главного
заимодавца – растет на 2186
евро в секунду. Если государ-
ство ежемесячно будет выплачивать миллиард евро
на погашение задолженности, то для полного избав-
ления Германии от долгов потребуется не менее 110
лет.

*С этого года старшеклассники русскоязычных
школ из стран СНГ и Балтии получат возможность окон-
чить школу с московским аттестатом. В каждой из стран
ближнего зарубежья на конкурсной  основе будут выб-
раны 30 учеников. Выпускные экзамены школьники
будут сдавать в Москве.

*В России зарегистрировано почти 260 тысяч слу-
чаев ВИЧ, в т.ч. 7551 среди детей. По последним дан-

ным, ВИЧ унес уже почти 35
тысяч жизней.

*Всего за 2003 год в кон-
солидированный бюджет

РФ поступило налогов и сборов (включая поступле-
ния в государственные внебюджетные фонды) 3636
млрд. рублей, что на 15,4% больше, чем в 2002 году.

*Российский экспорт машин и оборудования в стра-
ны дальнего зарубежья вырос в январе до 60,6%.

*Россия в январе увеличила импорт легковых ав-
томобилей из дальнего зарубежья в 2,2 раза.

*Прошлый год, по мнению специалистов, стал го-
дом потребительского бума в банках России. Об этом
свидетельствует возросшее количество ссуд насе-
лению, сумма которых составила около 300 млрд. руб-
лей.
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Вспомнить о давней
стройке заставило обраще-
ние в местную администра-
цию одного из ее строите-
лей Януша Брониславовича
Данилевича. Сейчас он ака-
демик, директор отдела
электроэнергетических про-
блем РАН, а в пятидесятые
годы – студент Политехни-
ческого института. Ложго-
ловская ГЭС была комсо-
м о л ь с к о - м о л о д е ж н о й
стройкой, возводили ее сту-
денты Политеха, в числе ко-
торых был и Я.Б.Данилевич.
Суть его обращения в адми-
нистрацию – восста-
новление Ложголов-
ской ГЭС.

Возможно ли это
сделать, и существу-
ет ли необходимость
возрождения старой
ГЭС? На эти два
важнейших вопроса
пытались найти от-
вет глава МО «Слан-
цевский район»
Я.Я.Богданов и его
заместитель Т.А.-
Большакова во вре-
мя встречи с гостями
из Санкт-Петербур-
га. Встреча проходила не-
посредственно на реке Дол-
гая – там, где располагалась
Ложголовская ГЭС. Кроме
Я.Б.Данилевича, на встречу
приехали заведующий лабо-
раторией прикладных про-
блем ОЭЭП РАН В.Л.Шилин
и главный специалист этой
лаборатории Б.А.Шарапов.

После знакомства с со-
хранившимися гидротехни-
ческими сооружениями,
специалисты пришли к вы-
воду: восстановление ГЭС
возможно, сохранились
плотина, турбина. Назем-
ные постройки, конечно,
разрушены, но их можно от-
строить заново. Судя по
высказываниям Я.Б.Дани-
левича, он рассчитывает на
спонсорскую помощь при
положительном решении
вопроса о восстановлении
Ложголовской ГЭС. Но нуж-
на ли она сегодня, когда де-
фицита электроэнергии в
районе нет? Ее восстанов-

Нужно ли возрождать
Ложголовскую ГЭС?

Наверное, только старожилы района
помнят, что в пятидесятые годы прошлого
века на реке Долгая работала Ложголовс-
кая ГЭС. Она обеспечивала электроэнер-
гией ближайшие деревни. В шестидесятых
годах гидроэлектростанция была закон-
сервирована – в связи с созданием еди-
ной энергосистемы Советского Союза.

ление было бы
о п р а в д а н о
только при создании сопут-
ствующих производств: на-
пример, тепличного хозяй-
ства или рыбхоза. ГЭС обес-
печивала бы их очень деше-
вой электроэнергией. Ини-
циативных людей, желющих
создать подобные произ-
водства, такая возможность
должна заинтересовать - с
предложениями можно об-
ращаться в администрацию
МО «Сланцевский район».
Когда деловая часть встре-
чи завершилась, попросила

Я.Б.Данилевича вспомнить
о событиях полувековой
давности. «Я был студентом
второго курса Политехни-
ческого института, когда в
пятидесятом году попал на
строительство Ложголовс-
кой ГЭС, - сказал Януш Бро-
ниславович. – Шли летние
каникулы, и мы работали на
комсомольско-молодеж-
ной стройке. Жили поблизо-
сти – в палаточном лагере.
А с утра и до вечера работа-
ли. Механизации практи-
чески не было. Основные
орудия труда – лопата, кир-
ка, кувалда, топор, носилки
да тачки. Многое осваивали
на ходу. Например, поручи-
ли сложную работу – очис-
тить ложе будущей плотины
от слоя слабого известняка
и добраться до скального
основания. Работали в три
смены. Сквозь щели проби-
валась ледяная грунтовая
воды, так что работать было
тяжело. Однако скоро кол-

лективно нашли хорошее
решение. Клиньями и кувал-
дами вырубили два колод-
ца, поочередно вычерпы-
вая из них воду ведрами.
Когда добрались до скаль-
ного основания, на осталь-
ной площади котлована на-
чали снимать известняк
слоями, откалывая его
большими плитами. Плиты
использовали для облицов-
ки дамбы. Порученное дело
бригады успешно выполни-
ли. Студентам-строителям

ГЭС приходилось
учиться и плотниц-
ким работам, и
камнедробилку ос-
ваивать, и бетон ук-
ладывать. Но все
освоили, и через
два года Ложголов-
ская ГЭС была го-
това к эксплуата-
ции. Долгожданное
электричество при-
шло в колхозы, в
ближайшие дерев-
ни. Для меня, как и
многих студентов,
строительство ГЭС
было памятным со-

бытием».
Да, за полвека много

воды утекло, изменились
места, где Януш Бронисла-
вович строил первую в сво-
ей жизни ГЭС. В его жизни
потом были многие электро-
станции Советского Союза
– работал главным конст-
руктором, прошел большой
путь до академика. И за ру-
бежом  немало электро-
станций построены при его
участии – объездил, как он
сказал, полмира.

 Но что-то заставило
вспомнить о первой, ма-
ленькой гидроэлектростан-
ции. Начало пути всегда ос-
тается началом, куда хочет-
ся вернуться… Возрождать
ли Ложголовскую ГЭС, ре-
шат специалисты. Важно
уже то, что вспомнили о ней,
о тех, кто строил ГЭС. Ведь
это – частичка истории на-
шего края.

Т.КРЫЛОВА 20 àïðåëÿ  2004 ãîäà

В сельхозпред-
приятиях района
сохраняется тен-
денция по наращи-
ванию надоев мо-
лока. Все хозяй-
ства добились при-
бавки к уровню про-
шлого года. Наи-
высшие результаты
достигнуты живот-
новодами ЗАО «Ро-
дина»: от одной фу-
ражной коровы в
марте получено 583
килограмма молока,
с начала года –
1603. В передови-
ках коллектив фер-
мы Монастырек,
где прибавка за три
месяца к уровню
прошлого года со-
ставила 300 кило-
граммов молока от
фуражной коровы.

В ЗАО «Осьмин-
ское» также все
фермы с начала
года идут с солид-
ным «плюсом» в
надоях. За январь-
март от фуражной
коровы в среднем полу-
чено 1326 килограммов
молока, а на ферме Мор-
ди – 1428 килограммов.
На втором месте  в хозяй-
стве по полученным ре-
зультатам коллектив
фермы Замошье. На
ферме Загривье АПП
«Загривское» результа-
ты поскромнее, но по
сравнению с надоями,
которые получали здесь
во времена ООО «Рас-
свет», разница заметна.
Прибавка к уровню про-
шлого года составила
373 килограмма молока
от одной фуражной коро-
вы, а в целом за три ме-
сяца от коровы надоили
551 килограмм молока.

Молоко из Сланцевс-
кого района, идет на пе-
реработку в С-Петербург
на Пискаревский молоч-
ный завод («Родина»), в
Кингисепп («Загривс-
кое», «Осьминское»), в
Гатчину («Осьминское»).
Кроме того, ЗАО «Ось-
минское» поставило око-
ло 340 тонн молока на
Сланцевский молочный
завод. За незначитель-
ным исключением все
молоко поставляется
высшим сортом.

ВЫСШИМ
СОРТОМ
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- Как бы город не убирался зимой,
весна показывает, что мусора скапли-
вается много.

- Понятно, что коммунальное
хозяйство и комбинат благоуст-
ройства планируют свою работу,
а что нового и необычного появи-
лось в их деятельности?

- В этом году мы закрепили терри-
тории муниципального образования
за МП «ЖКХ», чтобы оно следило за
санитарным содержанием и улучше-
нием уровня благоустройства на вве-
ренных территориях. Это касается в
первую очередь пустырей у школы №
1, дома № 20а по улице М.Горького,
яблоневого сада у дома № 16 по ули-
це Шахтерская Слава и саду у дома №
25 по улице Ленина и ряда других.

- Ирина Павловна, кто же дол-
жен выступить организатором, а
также обеспечить всех желающих
необходимым инвентарем, чтобы
субботники состоялись?

- В каждом микрорайоне таким
организатором и направляющей си-
лой должны быть работники ЖЭУ.  МП
«ЖКХ» в обязательном порядке дол-

Коллектив ДРСУ начал оформле-
ние полосоотводов, ревизию и по-
краску дорожных знаков. Уже прове-
дены работы по приведению в поря-
док объектов мостового хозяйства, их
в ведении ДРСУ – 13. Осуществлена
ревизия мостов, зачищены силовые
ограждения, проведена покраска ос-
новных сооружений. К сезонным ра-
ботам подготовлен и автопарк пред-
приятия. Большая часть автомобилей
предприятия многофункциональна;
они имеют сменное спецоборудова-
ние. На лето нужны поливомоечные
машины, так называемые «щётки»
для чистки дорожного полотна. «Ка-
маз» - «Сокол» /на снимке/ - незаме-
нимый автомобиль в весеннее время.
С его помощью проводится очистка
обочин от зимнего песка и грязи. На
предстоящий  сезон в ДРСУ заплани-
рован и капитальный ремонт район-
ных дорог. Уже начаты работы на уча-

Когда отремонтируют дороги?

стке трассы Сижно-Будилово-Осьми-
но с 26 по 35 километры. Здесь пред-
полагается замена гравийного покры-
тия, коммуникаций, искусственных со-
оружений, труб. Как отметил главный
инженер В.А.Захаренко, ДРСУ пред-
полагает участвовать также в несколь-
ких тендерах на капремонты, что по-
зволит увеличить объемы ремонтных
работ. Гораздо сложнее обстановка
на дорогах в городе. По сообщению
директора «Комбината благоустрой-
ства города» В.И.Калинина, «по дан-
нным бухгалтерского учета на ул.Ле-
нина дорожное полотно самортизи-
ровано на 37%, на ул.Кирова – на
93,4%. Однако их  нынешнее состоя-
ние говорит о хорошем уходе за до-
рожным покрытием.»  Достаточно
много аварийных участков после зимы
появилось на проспекте Молодеж-
ном. В районе магазина «Кристалл»
в период весенних паводков было про-

сто не проехать. Сланцевс-
ким отделением ГИБДД в
адрес руководства комбина-
та выдан ряд предписаний о
необходимости срочного ре-
монта: указаны участки на
всех центральных улицах.
«На предприятии разрабо-
тан план работы по ремонту
дорог на 2004 год, - говорит
В.И.Калинин.-Планируется
провести ремонт на всех
«проблемных» участках об-
щей площадью 3520 м2. Од-
нако сроки и реальные объё-
мы будут зависеть от финан-

сирования из местного бюджета». На
сегодняшний день особо аварийные
участки заложены кирпичом. Многих
сланцевчан интересует вопрос о сро-
ках эксплуатации уже отремонтиро-
ванных дорог. В принципе, не так дав-
но центральные улицы города были
отремонтированы и еще в прошлом
году выглядели вполне прилично.

Значит, есть основания предъя-
вить претензии исполнителю, чтобы
не тратить бюджетные деньги зря?
Как отметил В.И.Калинин, вопрос этот
находится на контроле. Кроме необ-
ходимости ремонта, по городским до-
рогам достаточно других нерешенных
вопросов. Настоящие песчано-пыль-
ные бури вспыхивают у нас в ветре-
ные дни. Дорожные рабочие вручную
собирают песок в кучи, однако ощути-
мого эффекта это не даёт без своев-
ременной организации его вывоза.

                                           В.ГАЛКИНА

жно обеспечить
всех граждан, же-
лающих принять
участие в благоуст-
ройстве террито-

бинат благоустройства города» в рам-
ках субботника уже провел подрезку
деревьев по улице Кирова. По левой
стороне деревья были подрезаны в
прошлом году МП «Горэлектросеть»,
а нынче правую сторону обрезал ком-
бинат. В плане стоит и побелка дере-
вьев в черте города. Ее уже начали
учащиеся школ. Также работники ком-
бината благоустройства должны вы-
полнить подсадку зеленых насажде-
ний на газонах между домами  №№
14-16 по улице Кирова, также надо
будет сделать декоративно-силовое
ограждение. Кустарник и деревья бу-
дут подсажены в сквере за магазином
«Уралочка», на клумбе между дома-
ми 7 и 9 по улице Шахтерская Слава,
в городском парке культуры и у быв-
шего магазина «Октябрьский». Там,
где зеленые насаждения погибли от
морозов, тоже будет произведена
подсадка.

- Что бы Вы хотели пожелать
сланцечанам и жителям Сланцев-
ского района?

- Очень хочется, чтобы они актив-
но откликнулись на наш призыв, выш-
ли и помогли работникам коммуналь-
ного хозяйства убрать возле своих до-
мов и во дворах.                В.ГОРДЕЕВА

Мы уже сообщали
на страницах газеты, что с 5 апреля по 15 мая

проводятся городские мероприятия по уборке и бла-
гоустройству придомовых территорий. Об этом мы и
беседуем с начальником муниципального хозяйства
МО «Сланцевский район» И.П.ТЕРПУКОВОЙ:

В чистом городе приятнее жить

Позвонивший в редакцию водитель долго возмущал-
ся: «Почему между дорогами города и района такая раз-
ница: «Едешь из С-Петербурга по нормальной, ухожен-
ной трассе. В городе – одни ямы и колдобины». Разни-
ца, действительно, ощутима, и не только в организаци-
ях, обслуживающих районные и городские дороги, - а,
прежде всего, в источниках их финансирования. Го-
родские дороги находятся на содержании Комбината благоустройства, средства на
них выделяются из местного бюджета. ДРСУ получает финансирование из бюдже-
тов других уровней. В оценке нынешнего состояния дорог мнение специалистов
однозначно. Декабрьские оттепели и последующие сильные морозы нанесли за-
метный ущерб всем дорогам. Как отметил главный инженер ДРСУ В.А.Захаренко,
даже небольшие выбоины и трещины «расползлись» до огромных ям. И ДРСУ, и
Комбинат благоустройства приступили к весенне-летним работам на дорогах, одна-
ко – в пределах финансовых возможностей.

 

рий у своих домов, инструментом.
- Какое участие в благоустрой-

стве принимают организации и
предприятия?

- В целом у нас разработан и дове-
ден до сведения детальный план, где
каждое учреждение, организация и
предприятие должны выполнить ши-
рокий перечень работ. Если требует-
ся, не только убрать мусор, но и про-
извести подсыпку дворов щебнем, по-
чистить подвалы и теплотрассы. Всем
организациям и предприятиям неза-
висимо от форм собственности рас-
поряжением главы администрации
поручено произвести уборку террито-
рий вокруг своих отдельно стоящих
зданий.

- А что в волостях?
- Главы волостей также разрабо-

тали детальные мероприятия по убор-
ке территорий волостей. Для этих це-
лей они будут привлекать учащихся
школ, училищ, жильцов.

- Весна, это время массовых по-
садок зеленых насаждений, их по-
белка, подрезка...

- В обязательном порядке «Ком-
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Психологическая поддержка быва-
ет очень важна.И то, что при центре
был открыт телефон доверия (его но-
мер 41-825), очень важно. Психолог
А.А.Жернаков отметил , что за полто-
ра года по этому телефону обратилась
не одна сотня взрослых и подростков
– за консультацией, психологической
помощью. Доверительная беседа по
телефону (а при желании и при лич-
ной встрече с психологом) многим по-
могла выйти из стрессового состоя-
ния, найти выход из кризисной ситуа-
ции, улучшить взаимоотношения в се-
мье.

Методист ГМК отдела образова-
ния О.А.Зиновьева положительно
оценила взаимодействия центра
«Мечта» и школ – в частности, школы
№ 4, которая стремится направить в
центр детей из малообеспеченных
семей. В образовательных учрежде-
ниях знают такие семьи и работают с
ними.

«Наша задача – максимально за-
щитить права ребенка на жизнь, на
учебу, на здоровье, - подчеркнула
О.А.Зиновьева. – Создаются и посто-
янно обновляются социальные пас-
порта каждого класса, школы. Рабо-
тают социальные педагоги, в центре
внимания которых малообеспечен-
ные семьи и семьи социального рис-
ка. Вместе с сотрудниками ОДН про-
водим рейды в семьи.

Конкретная помощь малообеспе-
ченным семьям – организация бес-
платного питания детей в школах.
Сейчас оно организовано только для
учащихся из малообеспеченых семей
школы I ступени. Районный родитель-
ский совет вышел с предложением об
организации такого питания для ма-
лообеспеченных детей и в школе II сту-
пени. Надеемся, что в местной адми-
нистрации поддержат это предложе-

В центре  внимания – проблемы
          малообеспеченных семей

ние, найдут необходимые средства.»
Социальный педагог школы № 12

Ю.А.Воробьев подчеркнул, что орга-
низация бесплатного горячего пита-
ния – завтраков и обедов – для детей
из малообеспеченных семей очень
важна. Поскольку центр «Мечта» на-
ходится в Лучках, то не все могут ез-
дить туда, даже получив путевку – нет
денег на проезд.

Ю.А.Воробьев рассказал о своей
работе, как социального педагога. Та-
кая должность в школах введена не
так давно – это заставила сделать
жизнь, поскольку возрастает число
неблагополучных семей.

Директор Выскатской школы
А.И.Докунина выразила сожаление,
что по штату данному образователь-
ному учреждению не положено иметь
ни психолога, ни социального педаго-
га, а семей социального риска много.

«Мы знаем каждую такую семью,
каждого ребенка, - сказала Альбина
Ивановна. – Родители просто не хотят
заниматься детьми, порой надолго
уезжают, бросая их. Нет на селе тако-
го замечательного центра, как «Меч-
та», поэтому стараемся поддерживать
детей собственными силами. Это, ко-
нечно, очень трудно».

Активное участие в разговоре
приняли мамы.

 И.П.Бондаренко воспитывает чет-
верых детей, и хотя порой приходится
нелегко, но она рада своему материн-
скому счастью. «Я просто не представ-
ляю, как могут матери бросать своих
детей, - сказала Ирина Петровна. –
Мы даем им жизнь, и мы за них в от-
вете. Я стараюсь много работать, что-
бы обеспечить семью. Благодарна за
поддержку, которую получаю, как мно-
годетная мама – есть льготы по опла-
те жилищно-коммунальных услуг. Спа-
сибо управлению соцзащиты – предо-

ставляют путевки в санаторий, в лаге-
ря, где дети лечатся и отдыхают. Бла-
годарна за помощь Я.Я.Богданову: я
была у него на приеме лет пять на-
зад, просила организовать выдачу
детского питания через молочную кух-
ню. Это в нашем городе было сдела-
но. Для моей семьи, да и для других,
это было существенным подспорьем.
И наши жилищные условия улучши-
лись – сейчас моя семья живет в трех-
комнатной квартире. Куда бы я ни об-
ращалась – в администрацию, отдел
образования, управление соцзащиты,
я находила понимание и поддержку.
Но, конечно, главное, надо самой за-
ботиться о детях, жить их делами, тог-
да все будет хорошо».

В семье Н.А.Петровой растут двое
детей, достаток не велик, но свои про-
блемы здесь привыкли решать соб-
ственными силами. Н.А.Петрову боль-
ше беспокоит не личное, а то, что в
городе немало детей-попрошаек. И
что самое страшное – на этот путь их
нередко толкают сами родители, ниг-
де не работающие, ведущие асоциаль-
ный образ жизни.

Н.И.Иванова отметила, что в райо-
не создана межведомственная ко-
миссия по профилактике бродяжни-
чества, в поле ее зрения будут и про-
блемы безнадзорности.

Нина Ивановна поблагодарила
всех за активное, заинтересованное
участие в разговоре, за высказанные
предложения. Подчеркнула, что ма-
лообеспеченные семьи всегда найдут
поддержку в управлении социальной
защиты. Проблем в таких семьях не
мало, но вместе их всегда проще ре-
шать. Участники «круглого стола» выс-
казали общее мнение: подобные
встречи – деловые, откровенные –
очень нужны. И попросили проводить
из почаще.                                         Т.КРЫЛОВА

 ОТЧИЕ КОЛОКОЛА
    Начало в № 21,25,29. Окончание.

После походов Петра I в России появились шведские колокола из бал-
тийских провинций Карла ХII, с побережья и островов Балтийского моря.
Это может быть второй версией, объясняющей появление в Рудно колоко-
ла с надписью на латыни. В Дмитриевском соборе Гдова до начала ХХ в.
уцелели 2 небольших колокола старого литья. На них написано: «Божьей
милостью при покровительстве живоначальной Троицы 7059=1551 года
сентября в 8 день к Рождеству Богородицы лит сей колокол при благовер-
ном и христолюбивом царе Иване Васильевиче. А лил Прокофий Григорь-
ев сын. Слава вседержителю Богу единому». Очевидно, эти колокола жи-
тели Гдова спрятали и смогли утаить. Легенда о сокрытии колокола при
нашествии недругов существует в погосте Чехлово, на оз.Долгом в совре-
менном Сланцевском районе. Погостский колокол спустили в воды реки и,
якобы, не достали. Если так, то его реально отыскать…

Недавно «черные» археологи отыскали где-то колокол Низовской цер-
кви, сокрытый перед ВОВ, но для них это лишь предмет торга. – Как из-
мельчал человек… В Доможирке и Ольгином Кресте известны колокола
идентичного литья, относящегося ко времени Петра I. Колокол Ольгина
Креста после взрыва храма упал в Нарову, и с него долгое время ныряли
местные мальчишки…

  В.БУДЬКО, художник.

 

В городском Доме культуры
прошел ряд значительных ме-
роприятий. Это смотр-конкурс
«Золотые родники», районный
фестиваль «Молодые дарова-
ния», смотр-конкурс «Закули-
сье», в котором активное учас-
тие приняли и творческие кол-
лективы села.

За творческий поиск в теат-
ральном смотре-конкурсе «За-
кулисье» награждены коллек-
тивы Загривского сельского
Дома культуры «Затейники» и
«Мозаика». По итогам смотра-
конкурса «Золотые родники»
лучшими учреждениями культу-
ры признаны, как и в прошлом
году, Выскатский и Загривский
Дома культуры.

 За творческий
 поиск
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Российские любители
развлечений на воде

начали эксплуатировать на
водоёмах России водные
мотоциклы (гидроциклы).
Благодаря большой мощно-
сти двигателя в 1,5-2 раза
превышающей мощность
«Жигулей», гидроциклы
развивают огромную для
воды скорость - от
80до100 км/час. Обладая
массой 200-300 кг, они пред-
ставляют собой транспорт-
ные средства повышенной
опасности, как для самого
водителя и его пассажиров,
так и для окружающих. К со-
жалению, многие любители
быстрой езды  относятся
безответственно к возмож-
ным последствиям своего
лихачества, что зачастую
приводит к травмам, а то и
гибели людей.

Чаще всего гидроциклы
становятся причиной  гибе-
ли или травмы пловцов.
Ведь голова плывущего че-
ловека плохо просматрива-
ется  с позиции, на которой
находится водитель гидро-
цикла.  Даже внимательно
наблюдающий за окружаю-
щей обстановкой водитель
зачастую обнаруживает пе-
ред собой пловца настоль-
ко близко, что уже не успе-
вает изменить траекторию
движения. Судно на воде, в
том числе и гидроцикл, не
сразу реагирует на поворот
руля, некоторое расстояние
проходя по инерции в пре-
жнем направлении. А, учи-
тывая, что на большой ско-
рости затруднено наблюде-
ние, к тому же, если гидро-
циклист недостаточно ос-
мотрителен, то при катании
вблизи места, где купаются
люди, может возникнуть
опасная ситуация.

Для вождения мотоцик-
лов по поверхности земли
необходимо получить права

на управление. В Руковод-
стве по эксплуатации гидро-
циклов Sea-Doo канадской
компании Воmbardir - одно-
го из основных поставщиков
гидроциклов на российский
рынок, даны следующие ре-
комендации владельцам

гидроциклов: «Мы советуем
Вам пройти полный курс
обучения по правилам  бе-
зопасного вождения и экс-
плуатации маломерных су-
дов на реках и озерах».
Органами надзора за судо-
ходством Министерства
транспорта Российской Фе-
дерации и Главным управ-
лением Государственной
инспекции по маломерным
судам гидроциклы отнесе-
ны к категории маломерных
судов. Поэтому владельцы
гидроциклов и лица, управ-
ляющие ими, должны руко-
водствоваться правилами и
документами, определяю-
щими порядок пользования
маломерными судами.

Гидроцикл должен быть
зарегистрирован в органах
Государственной инспек-
ции по маломерным судам
(ГИМС) в течение 10 суток с
момента приобретения. Да-
лее необходимо пройти
курс обучения, после чего в
местном органе ГИМС
сдать экзамены и получить
удостоверение на право уп-
равления судном.

Водитель гидроцикла
должен знать, что запреща-
ется: управлять судном не

 

зарегистрированным, не
прошедшим  технического
освидетельствования, не
несущим бортовых номе-
ров, с нарушением норм
пассажировместимости,
без удостоверения на пра-
во управления этим судном
в состоянии опьянения,
превышать установленные
скорости движения; выхо-
дить на судовой ход в усло-
виях ограниченной  (менее
1 км) видимости или следо-
вать по нему на расстоянии
более 10 метров от кромки
судового хода; приближать-

ся на гидроциклах на рас-
стояние 100 метров к купа-
ющимся, а также к грани-

цам заплыва на пляжах и
других организованных мест
купания.

Каждый судоводитель
обязан останавливать дви-
жение судна при сигнале об
остановке, поданным госу-
дарственным инспектором
по маломерным судам или
иным лицом, имеющим на
то право, предъявлять до-
кументы для проверки, ока-
зывать помощь терпящим
бедствие на воде и достав-
лять пострадавших в лечеб-
ное учреждение, выпол-
нять требование  должнос-
тных лиц  ГИМС, относя-
щимся к безопасности пла-
вания, соблюдения  право-
порядка, охране жизни лю-
дей и окружающей среды
на водных объектах.

За пренебрежительное
отношение к установлен-
ным правилам предусмот-
рены административные
взыскания от предупрежде-
ний и  различных штрафов
до лишения прав на управ-
ление маломерным судном
на срок до 3 лет.

М.ФЕДОРОВА,
государственный

инспектор
ГИМС.

ГИДРОЦИКЛ:

не только
развлечение

ОБРАЩАТЬСЯ
ПО АДРЕСУ

маг. «Спорттовары»,
ул. Ленина, д. 26

или по тел. 31-390.

 

 

Куплю дом в Зеленой
Роще, Б.Полях или на ДОКе.
Тел.89213583763.
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 Главный  редактор
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Администра-
ция МП «ЖКХ»
выражает глубо-
кое соболезнова-

ние
Волковой Лидии

Григорьевне по пово-
ду смерти матери.

*в 15.00 – для будущих 8-классников,
*в 16.30 – для будущих 9 и 10 - классников.

Дополнительные справки по тел. 2-36-32

ЦЕНТР ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ПОДГОТОВКИ

филиал САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОГО
УЧЕБНОГО ЦЕНТРА ВЫЧИСЛИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКИ

Объявляет набор на новый учебный год

будущих 8, 9, 10 классников на I-й курс

профессиональной компьютерной подготовки.

Обучение без отрыва от занятий в школе, платное.

Выдается Диплом с присвоением квалификации

«ПРОГРАММИСТ».
Организационные собрания для родителей и запись
на обучение состоятся 24 апреля на ул.Кирова, 42:

 

 

Замер, доставка, монтаж.

Городской центр занятости г.Сланцы и кадровое агентство
«Вираж Плюс» г.СПб проводят второй семинар по зарубежному
трудоустройству для женщин в  возрасте  27-55 лет
по вакансиям: домработница, горничная, няня.
Предоставляется  возможность выезда в кредит. После
семинара консультации специалистов агентства «Вираж Плюс».
Показ видеоматериалов о работе за границей. Семинар
состоится 22 апреля в 11час. В здании городского центра
занятости по адресу: ул Новосельская. д4, телефон для справок:
34-894, или в СПБ (812) 327-37-80, 272-08-53.

Лицензия на осуществление деятельности№ 20103780657 от 08.12.03
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       УВАЖАЕМЫЕ АКЦИОНЕРЫ!
Совет директоров ОАО

«Сланцевский завод «Полимер»
 извещает вас,

что 23 апреля 2004 года в 14.00
в зале заседаний

административного здания завода
по адресу: г.Сланцы, ул.Дорожная-3а,

состоится
общее собрание акционеров.
Начало регистрации в 13 часов.

                  Повестка дня:
1. Утверждение отчета о финан-
сово-хозяйственной деятельнос-
ти за 2003 год.
2. Утверждение отчета ревизи-
онной комиссии.
3. О годовых дивидендах.
4. Избрание Совета директоров.
5. Избрание ревизионной комис-
сии.
6. Утверждение аудитора.

В соответствии с Федеральным зако-
ном «Об акционерных обществах» го-
лосование по повестке дня собрания
осуществляется бюллетенями. Для
получения бюллетеня необходимо
иметь паспорт.
Представителю акционера, необходи-
мо иметь надлежащим образом офор-
мленную доверенность.
                             Совет директоров
                                ОАО «Полимер».

23 апреля
на рынке г.Сланцы
с 12 до 13 часов
 

 

 П Р Е Д С Т А В Л Я Е Т

 

                    25 апреля
 в городском ДК (ул. Ленина, д.5)

 Начало в 16 часов.

 

 

Справки по телефону
 

Уважаемые инвалиды и жите-
ли г.Сланцы, общество инвали-
дов продолжает выдачу талонов
на земельные участки под посад-
ку картофеля на поле Б.Поля.
Для улучшения плодородия по-
чвы будут вноситься удобрения.
Телефон для справок 2-41-03.

Правление.


